



Communiqué de presse

Cancer du sein : un dépistage et une prise en charge de qualité

A l'occasion d'octobre rose, mois d'information sur le cancer du sein, l'Association pour le dépistage du cancer BEJUNE (ADC BEJUNE) se mobilise pour appeler les femmes du Jura bernois à se faire dépister régulièrement pour bénéficier d'une prise en charge efficace.

Le cancer du sein est le cancer le plus fréquent dans la population féminine. Il touche chaque année près de 6'000 femmes en Suisse et est la cause principale de mortalité par cancer chez les femmes avec 1'400 décès par an.

La mammographie est la principale méthode pour déceler précocement un cancer du sein chez la femme à partir de 50 ans, au moment où le risque augmente. Souvent, à un stade précoce, le cancer ne se manifeste pas par des symptômes et la tumeur ne peut être perçue à la palpation en raison de sa petite taille. La prise en charge d'un tel cancer à un stade débutant se traduit en général par des traitements moins lourds et moins invasifs, permettant d'améliorer l'issue de la maladie, la qualité de vie ainsi que les chances de survie.

L'ADC BEJUNE permet, par son programme de dépistage du cancer du sein, à toutes les femmes âgées de 50 ans et plus, domiciliées dans le Jura bernois, de réaliser tous les deux ans une mammographie de dépistage répondant à des critères de qualité très stricts. Ce programme de dépistage, opérationnel depuis 2009 dans le Jura bernois, a démontré son efficacité, notamment par la précocité diagnostique des tumeurs détectées. Il est ainsi important que toutes les femmes, dès leur cinquantième anniversaire, répondent positivement à l'invitation à se faire dépister qu'il leur est personnellement adressée par l'ADC BEJUNE. Pour ce faire, les personnes intéressées ont simplement à fixer leur rendez-vous pour la mammographie de dépistage en contactant l'un des instituts de radiologie partenaires figurant sur la liste jointe à l'invitation.

Le programme de dépistage collabore avec 12 instituts de radiologie pour réaliser la mammographie de dépistage, notamment l'Institut de radiologie du Jura bernois (IRJB), avec ses sites de Moutier et de St-Imier, ainsi que le Centre hospitalier et la Clinique des Tilleuls Hirslanden à Bienne. Les technicien·ne·s en radiologie médicale sont spécialement formé·e·s pour produire des images de qualité qui sont systématiquement lues par au moins deux radiologues indépendants et expérimentés.

Le dépistage et la prise en charge du cancer du sein sont le fruit d'une collaboration interprofessionnelle entre les différents partenaires actifs dans le Jura bernois, gage de qualité pour les femmes touchées par cette maladie.

Pour plus d'information, rendez-vous sur www.depistage-bejune.ch.

Contact : Nathalie Fleury, Directrice de l'ADC BEJUNE, 032 422 03 62